



COMISIÓN DE UNIVERSIDADES, IGUALDA, CULTURA Y DEPORTE

- 10.- Pregunta N.º 300, relativa a contratación de servicios de forma directa a las sociedades Ágora, Sórica e Imagina desde otros departamentos del Gobierno a lo largo de la X Legislatura, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0300]**
- 11.- Pregunta N.º 301, relativa a contactos mantenidos con las empresas Ágora, Sórica e Imagina de forma previa a la contratación de servicios desde la Dirección General de Igualdad durante la IX Legislatura, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0301]**
- 12.- Pregunta N.º 302, relativa a contactos mantenidos con las empresas Ágora, Sórica e Imagina de forma previa a la contratación de servicios por parte de otros departamentos al margen de la Dirección General de Igualdad durante la X Legislatura, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0302]**

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): (Desconexión de micrófonos) ... la 302 se agrupan a efectos del debate. Ruego al señor secretario que dé lectura.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señora presidenta.

Pregunta número 300, relativa a contratación de servicios de forma directa a las sociedades Ágora, Sórica e Imagina desde otros departamentos del Gobierno a lo largo de la décima legislatura presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

Pregunta número 301, relativa a contactos mantenidos con las empresas Ágora, Sórica e Imagina de forma previa a la contratación de servicios desde la dirección general de igualdad durante la novena legislatura, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

Y pregunta número 302, relativa a contactos mantenidos con las empresas Ágora, Sórica e Imagina de forma previa a la contratación de servicios por parte de otros departamentos al margen de la dirección general de igualdad durante la décima legislatura, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor secretario.

El debate se desarrollará con un tiempo de 21 minutos, con la siguiente distribución. Formulación de las preguntas y contestación por 7 minutos, y réplica y dúplica, por un tiempo de TRES minutos y medio.

Tiene la palabra el portavoz del Partido Popular, el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Bueno, pues muchas gracias, señora presidenta.

Yo vengo aquí a hablar de contratos de igualdad, claro que vengo a hablar de contratos de igualdad, contratos de igualdad que se financian con cargo al Pacto de Estado contra la violencia de género y al plan corresponsable, de eso hablo, de eso hablo y eso implica hablar de los derechos de las mujeres, Sr. Zuloaga, no de Castilla y León; ya está bien.

Hemos hablado aquí de cómo se contrata y cómo se contacta con esas entidades, he hablado yo, eh, porque usted, usted cuenta, no sabe, no sabe, no sabe cómo llegó esta gente aquí, esto también está en el Diario de Sesiones, el Sr. Zuloaga no sabe cómo llegó esta gente aquí, esto me recuerda a cuando pasó algo en el Servicio Cántabro de Salud y alguien del Gobierno de Cantabria decía yo a esos señores no les he visto mi vida, no les he visto en mi vida. Pues usted, de momento, que sepamos, no sabe cómo llegan ni quién es el primero que habla, son gente que está pues en el metaverso por todo el mundo en todos los lados y pueden llegar aquí al Gobierno de Cantabria.

Hemos hablado también de cómo se contrata a estas entidades. Vamos, un paso más allá, vamos a hablar del Gobierno entero, de que usted es vicepresidente, ni más ni menos, no solo de la Dirección General de Igualdad, Sr. Zuloaga, vamos a hablar de todo el Gobierno. Queremos saber si este proceder, que a la vista de lo que hizo la Sra. Renedo desde luego en el año 2021 fue irregular, se extiende a otros departamentos del Gobierno o al sector público institucional. Eso es lo que queremos saber, Sr. Zuloaga, al ICASS, por ejemplo, se me ocurre. Usted, ustedes han querido hacer ver que lo que ha ocurrido tiene que ver únicamente con la Sra. Renedo y las direcciones que ha ocupado la Sra. Renedo en sus 2 etapas en el Gobierno, y yo sospecho que no, mi grupo se teme que no, pero nada sabemos al respecto, porque nada nos han dicho al respecto.



Si no tienen nada que ocultar, respondan y practiquen la transparencia Sr. Zuloaga, este bloque de preguntas es muy concreto. La acotación temporal es aún mayor, hablo de la novena legislatura y sí, fíjese, fíjese, me volví a equivocar este humilde diputado, pido disculpas, por cierto, a la comisión, a la Mesa, me volví a equivocar en varias ocasiones, donde dije décima legislatura, quería decir novena. Me di cuenta de mi error, lo hice constar, lo envié a la Presidencia de esta comisión para que lo envíe al Gobierno. Haga usted el favor de ser un poquito más elegante, si es que si es que... y humilde si es que puede, lo de humilde no, humilde no puede, pero elegante solo por el cargo que ocupa, Sr. Zuloaga, solo por el cargo que ocupa, ya hablaremos otro día de si le queda grande o pequeño.

Hablo de la novena legislatura, ¿se contrató a estas empresas desde otros departamentos del Gobierno de Cantabria en la novena legislatura?, ¿y a María Luisa Rebolledo?, ¿se habló con estas empresas antes de que Alicia Renedo comenzara a contratarlos desde la Dirección General de Igualdad y Mujer?, hablo de empresas, entidades como lo quiera decir en general, recordando que es, por cierto, la Sra. Rebolledo la que está vinculada a todas ellas, no yo. Por tanto, no me diga que aquí no pinta nada la Sra. Rebolledo y que como no solo incluye la formulación de la pregunta, no va a hablar de ello, de la Sra. Rebolledo créame que luego también vamos a hablar.

¿De qué forma se habló con ella? ¿Se le encargaron contratos de servicios de otras empresas de forma digital?, como eran conocidas de cargos socialistas en el Gobierno en aquel entonces. Es decir, Sr. Zuloaga se sistematizó este sistema de contratación de igualdad en otros departamentos, contratación viciada claro está.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Que sí que es verdad que al inicio de la comisión no he hecho constar el escrito que el Partido Popular presentó a las preguntas, pero desde esta presidencia fueron informados todos los miembros de la comisión y el Gobierno, como corresponde.

Tiene el turno la palabra el señor consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte el Sr. Zuloaga.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Muchas gracias, presidenta.

Bueno, últimamente los diputados del Partido Popular no hacen más que hablar de mi imagen, de mi elegancia y de mi humildad, pero entiendo que no es el motivo de esta comisión, a pesar de sus constantes alusiones a mi imagen, a mi elegancia, y a mi humildad.

A la pregunta 300 la respuesta es no, las asociaciones por las que usted pregunta, Ágora, Sórica e Imagina, yo creo que a estas alturas todos sabemos que son empresas, son asociaciones especializadas en el desarrollo de políticas de igualdad, formadas por profesionales expertas en el desarrollo de políticas de igualdad, y por eso creo que es fácil de entender, porque contratan con el Gobierno de Cantabria, a través de la Dirección General de Igualdad y Mujer. Hasta ahí creo que su trama se viene un poquito abajo.

Sobre las preguntas 301 y 302, evidentemente, antes de contratar a través de un contrato menor se suele hablar con quién va a prestar el servicio para desarrollar la idea que quiere convertirse en un proyecto, para lo cual se pide presupuestos, se pide el desarrollo, se piden las fechas, se trabaja en el escenario contractual, que después va a permitir desarrollar una actividad, por cierto, todas ellas con cuantioso y con numerosa aceptación.

Esto es algo que hace el Gobierno de Cantabria, como cualquiera de otras las administraciones públicas que usted se pueda imaginar a la hora de trabajar, con una asociación, con una asociación, con una sociedad o con cualquier empresa con la que toque trabajar.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias señor consejero.

Tiene la palabra en turno de réplica por un tiempo de tres minutos y medio el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Bueno, gracias presidenta. Sr. Zuloaga yo entiendo que es viernes y ya los días de la semana le vayan pesando, nos pesan a todos, créame, y es una hora nada, nada apetecible para mantener este debate por la importancia del propio debate.

Yo entiendo que usted siempre en esta Comisión ya me queda claro que de aquí en adelante va a rehuir todo lo que pueda. Se va a agarrar a cualquier resquicio para no contestar, pero no basta para la responsabilidad que tiene en este caso, tiene mi palabra de que no va a escapar la responsabilidad que tiene.

Yo entiendo que usted quiera tapar las vergüenzas de los suyos como por ejemplo las vergüenzas de la Sra. Renedo, que no ha dimitido por casualidad, Sr. Zuloaga, pero las respuestas que está dando aquí hoy usted distan mucho de lo que se espera de su cargo, que no de usted del vicepresidente del Gobierno de Cantabria.



Dista mucho de lo que se espera de su cargo, que no de usted, pero también dice mucho y da muy buena cuenta de cómo usted ejerce su cargo.

No me aclara si se está, si este entramado se extiende a otras Direcciones Generales Juventud, Deportes, Cultura, Educación, no me ha dicho si hay más contratos en otras direcciones que nos fueran igualdad y mujer, contéstemelo específicamente por favor, contrato, importe, dirección, me encantaría, me encantaría ese ejercicio de transparencia.

Como no tenemos tantísima información como quisiéramos, porque el Gobierno es un poco remolón a veces a la hora de enviar la documentación a los diputados, ¿verdad? Como aquí no hay nada, yo no entiendo muy bien los retrasos del Gobierno a la hora de enviar documentación, pero bueno, yo le reitero, no se duda de las entidades, se duda de quién contrata.

Y luego, por cierto, además se acabó fumando la Ley de Incompatibilidades junto a usted, trabajando en ellas después y contratando las después desde el Gobierno de Cantabria y ocultándolo usted, de eso hablo Sr. Zuloaga, de eso hablo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias Sr. Aguirre.

Tiene la palabra el señor consejero en turno de dúplica, por un tiempo de tres minutos y medio.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Parece que esta Comisión, señor diputado del Partido Popular, se le va a hacer más larga a usted que a mí porque si tenemos que responder las preguntas dos veces, fíjese, me pregunta, me vuelve a preguntar diciendo que no le he contestado así el Gobierno de Cantabria, que es la pregunta 300, se contrataron servicios de forma directa a las sociedades Ágora, Sórica e Imagina a lo largo de la décima legislatura desde otros departamentos del Gobierno de Cantabria, además de la Dirección General de Igualdad, esta es la pregunta 300 y yo en mi intervención previa a la que estoy utilizando ahora le he contestado taxativamente lo siguiente, a la pregunta 300 la respuesta es no y usted me lo vuelve a preguntar, yo ya no sé si tenemos un problema de comunicación, de que hay mucho ruido en la sala, o si es que no conseguimos entender mensajes tan claros como un no.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor consejero.